

Elabora



### BREVES

**PROYECTO PUNTO.GVANext** En el Ayuntamiento de Riba-roja de Túria. Su principal objetivo es orientar la búsqueda de financiación a través de fondos europeos, particularmente Next Generation EU. Comprende dos líneas generales. La primera está referida a la financiación dirigida a proyectos específicos del Consistorio, mientras que la segunda aborda el tejido productivo, con especial atención a pymes, microempresas y personas autónomas.

### RIBA-ROJA MANTIENE EL NIVEL 2 EN LA RED DE DESTINOS TURÍSTICOS INTELIGENTES DE LA COMUNIDAD VALENCIANA

El municipio de Riba-roja apuesta por una estrategia turística basada en la transformación hacia DTI (Destino Turístico Inteligente). La localidad obtuvo una subvención de 2.112.907,99 €, a través de la II Convocatoria extraordinaria del programa de Planes de Sostenibilidad Turística en Destino 2022, financiado íntegramente con fondos del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia. La Red DTI es un ambicioso proyecto con un largo recorrido. Su objetivo es promover un nuevo marco de referencia para consolidar los niveles de desarrollo de la competitividad del modelo turístico español actual, basado en la innovación, conocimiento, tecnología, accesibilidad y gobernanza compartida entre la administración central, autonómica y local.

### EL PLAN MUNICIPAL REHABILITA DE FACHADAS Y ACCESIBILIDAD DE RIBA-ROJA TIENE UN PRESUPUESTO DE MÁS DE 643.000 € Y BENEFICIA A 104 PROPIETARIOS

El Ayuntamiento de Riba-roja de Túria hace balance de la convocatoria bianual de las dos subvenciones de urbanismo destinadas a la rehabilitación de fachadas y mejora de la accesibilidad. En este sentido, se han realizado 104 actuaciones en mejora de edificios y viviendas del municipio. Estas subvenciones han sido concedidas en 2022, y permiten un movimiento de capital de 643.641,32 € en la economía local, de los cuales 235.460,98 € han sido aportados por el propio Consistorio. Asimismo, el área de Urbanismo del Ayuntamiento está tramitando la subvención de IEE, Informes de Evaluación de Edificios, enmarcada en el Plan Municipal Rehabilita, que está al servicio y disposición de la ciudadanía.

Nº 2

### DISTINCIÓN

## Riba-roja de Túria recoge el distintivo de ‘Ciudad de la Ciencia y la Innovación’

El pasado 3 de marzo, la Ministra de Ciencia e Innovación, Diana Morant, anunció las diez nuevas ciudades españolas reconocidas como “Ciudad de la Ciencia y la Innovación” de 2022, entre las que figura Riba-roja de Túria. La ministra visitó la localidad, donde firmó el Libro de Honor y recibió el escudo de la ciudad y una pieza artesanal. Estas distinciones reconocen a aquellas ciudades que apuestan por la innovación en el ámbito de las políticas públicas y que potencian en su territorio estructuras, instituciones y empresas locales con un marcado componente tecnológico e innovador. Con las diez nuevas incorporaciones, en la actualidad son 93 las ciudades que forman parte de la “Red de Ciudades de la Ciencia y la Innovación”.

Para la candidatura, el consistorio presentó varios proyectos, como el Plan de Actuación Urbana Municipal (PUAM), el programa Riba-roja Habitabile, el Proyecto Guardian, la puesta en marcha de la Ordenanza de Compensación de Huella de



Visita de la Ministra de Ciencia e Innovación a Riba-roja de Túria.



Riba-roja recoge el distintivo de ‘Ciudad de la Ciencia y la Innovación’.

carbono o la Compra Pública de Innovación. El consistorio ha realizado un relevante esfuerzo

en materia de innovación, con una inversión total directa para el periodo 2022-2025 de más de 10,5 millones de euros.

El 13 de abril, el alcalde de Riba-roja de Túria recibió el distintivo en un acto de entrega celebrado en Sagunto. Esta cita fue organizada por la Red Impulso – Red de Ciudades de la Ciencia y la Innovación, en colaboración con el Ayuntamiento de Sagunto. En el acto participaron la ministra de Ciencia e Innovación, los presidentes de la Red Impulso, y contó con la intervención de la Vicerrectora de Desarrollo Sostenible del Campus de la UPV.

### TURISMO

## Riba-roja de Túria recibe el distintivo como “Municipio Turístico de Relevancia”

La Presidencia de la Generalitat ha otorgado el reconocimiento de la condición de municipio turístico de la Comunitat Valenciana al Ayuntamiento de Riba-roja de Túria, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 19 del Decreto 5/2020, de 10 de enero, del Consell.

El Ayuntamiento presentó la solicitud a la Dirección General de Turismo a finales de diciembre de 2022, en el que instaba a que fuera reconocido con este distintivo, y que finalmente ha sido otorgado tras el informe favorable del Servicio de Asistencia e Inspección Turística, emitido el 17 de enero de 2023.

La Generalitat ha valorado en

la propuesta el Plan Estratégico Turístico 2023-2027 de Riba-roja, que señala las líneas estratégicas en este ámbito, el trabajo constante con la participación del sector turístico, así como la pertenencia a la Red de Destinos Turísticos Inteligentes. Además, la Generalitat ha tenido en cuenta la gran variedad de recursos turísticos que dispone el municipio vinculados con el turismo sostenible e inclusivo.

Este reconocimiento permite que Riba-roja de Túria pueda acceder a subvenciones y financiación, además, posiciona al municipio como uno de los destinos turísticos destacados de la Comunitat Valenciana.

### CONECTA METRO RIBA-ROJA DE TÚRIA

El Ayuntamiento de Riba-roja de Túria expuso los datos sobre la utilización de los transportes públicos municipales el pasado mes de febrero, donde se constata un incremento de 3% del número de viajeros respecto al periodo anterior a la pandemia. Así, se han certificado 9.000 viajeros más, al pasar de los 245.000 viajeros al año en 2019, a los 254.000 viajeros en el ejercicio de 2022.

Este servicio municipal gratuito facilita los desplazamientos entre las urbanizaciones situadas en el término municipal y emplazamientos del propio casco urbano con la parada del metro, de modo que se aligera la distancia con la capital valenciana, en conexión directa.

Las estimaciones del Ayuntamiento de Riba-roja de Túria prevén una disminu-

ción de hasta 3.000 toneladas de CO2 como consecuencia de un mayor uso del transporte municipal, y, por tanto, en una reducción del uso del transporte privado. Además, esta política se completa con otros proyectos de construcción de carriles ciclo-peatones de más de 10 kilómetros de longitud entre el caso urbano y las áreas residenciales.



### RIBA-ROJA DE NUEVO EN FITUR 2023



El pasado mes de enero se celebró la Feria Internacional de Turismo (FITUR)

2023, en IFEMA en Madrid. El municipio de Riba-roja de Túria estuvo presente en el stand de la Comunitat Valenciana, en el que dio a conocer la oferta turística de la localidad y mostró los proyectos que se están desarrollando en este ámbito. La plaza central de Turismo Comunitat Valenciana acogió la presentación del proyecto municipal GastroRiba, con el que Turismo Riba-roja pretende erigirse como referente de la cocina histórica y de los productos de proximidad.

### RIBA-ROJA APLICARÁ BONIFICACIONES EN LAS TASAS MUNICIPALES DE LOS CONSERVATORIOS DE MÚSICA Y DANZA Y EN LAS ACTIVIDADES DEPORTIVAS OFERTADAS

El Ayuntamiento de Riba-roja de Túria aplicará bonificaciones de hasta el 20% durante el año 2023 en las tasas de los conservatorios de música y danza del municipio, así como un 30% en las actividades deportivas que se ofertan en las diferentes instalaciones municipales. El principal objetivo es ayudar a las familias para afrontar el aumento generalizado de precios como consecuencia del proceso de inflación.

El plan del equipo de gobierno supondrá una inversión de más de 661.000 euros, procedentes de las arcas públicas en las cuentas

municipales de este año, con diversas ayudas en las ofertas que el Consistorio pone a disposición de la ciudadanía en las áreas de Cultura y Deportes. La actual lucha contra la inflación se completará con otras subvenciones por parte del Ayuntamiento.



### RIBA-ROJA SOLICITA 1,8 MILLONES DE EUROS AL IVACE PARA LA MEJORA Y MODERNIZACIÓN DE LOS POLÍGONOS INDUSTRIALES

El Ayuntamiento de Riba-roja de Túria ha solicitado al Instituto Valenciano de Competitividad Empresarial (IVACE) unas subvenciones económicas por valor de 1,8 millones de euros, destinadas a la mejora y la modernización de los polígonos y las áreas industriales del término municipal.

Las subvenciones solicitadas se distribuirán en función de las necesidades de cada una de las 7 áreas de los polígonos industriales, y se utilizarán para la realización de los proyectos y obras que se

llevarán a cabo durante 2023. Las ayudas están incluidas en las bases reguladoras de industrialización redactadas por la Conselleria de Economía Sostenible Sectores Productivos, Comercio y Trabajo.



### EL DATO DEL MES

## 1 RIBA-ROJA DE TÚRIA CUADRUPLICA LAS ZONAS VERDES POR HABITANTE QUE RECOMIENDA LA OMS

El Plan Urbano de Actuación Municipal (PUAM), publicado por el Ayuntamiento de Riba-roja, determina que existen 126 parques en el municipio, con una extensión de 742.463 metros cuadrados. De este modo, este documento refleja una ratio de superficie verde por habitante de 32,62 metros cuadrados, una cifra que supera los 9 metros cuadrados que recomienda la Organización Mundial de la Salud (OMS).

Entre las áreas verdes más significativas en el municipio se encuentran las áreas protegidas del Parque Natural del Túrria y el embalse de la Vallesa de Mandor, que ocupan 623 hectáreas, el 10,8% de la superficie de la localidad.



### DEPARTAMENTO DE JUVENTUD DEL AYUNTAMIENTO DE RIBA-ROJA

## Convocatoria de las “Beca Talent Jove”

El pasado mes de noviembre, desde el Departamento de Juventud del Ayuntamiento de Riba-roja, se convocaron las “Beca Talent Jove”, dirigida a jóvenes de la localidad que han finalizado sus estudios de grado universitario y/o ciclos formativos de grado superior en el último año. La inversión de esta actuación es de 120.000 €, aportados directamente por los fondos económicos municipales.

Las becas convocadas ascenden a una veintena, en las que las personas beneficiarias ponen

en práctica sus conocimientos académicos en los departamentos municipales durante un periodo máximo de un año. Estas ayudas pretenden favorecer y contribuir de manera directa a la innovación en la gestión de las administraciones públicas, y de este modo promover ideas creativas para

fomentar el desarrollo del talento entre los jóvenes de Riba-roja de Túria.



Convocatoria BECAS TALENT JOVE



BREVES



Foto: Tourist Info Ribera-roja de Túria

**4 EDUCACIÓN DE CALIDAD**  
**Taller ambiental Paisaje 2030 en el CEIP Mas de Escoto**

El pasado mes de marzo comenzó el taller ambiental Paisaje 2030 en el CEIP Mas de Escoto para los estudiantes de 5º y 6º de Primaria. Su objetivo principal es dotar al alumnado de conocimientos básicos sobre el cuidado y la preservación del medio ambiente.

Este nuevo proyecto municipal ha sido posible merced a las nuevas incorporaciones de la Beca Talent. El área de EcoRiba se encarga de la realización de este taller, mediante la formación de una persona especializada en Educación Ambiental en Ruta.

**6 AGUA LIMPIA Y SANEAMIENTO**  
**Reutilización de las aguas residuales, recogidas en el sector 14 del polígono**

El Ayuntamiento de Ribera-roja ha desarrollado un sistema de reutilización de aguas residuales, recogidas en el sector 14 del polígono industrial, que serán tratadas para su uso en el riego de zonas verde de esta área. Además, será la primera instalación de la localidad en tener un vertido 0.

Este proyecto recae en el compromiso adoptado en 2017 bajo la Declaración de Sevilla, como parte de las estrategias locales referentes a la economía circular, que permitirá disminuir el gasto en el vertido de aguas depuradas.

**8 TRABAJO DECENTE Y CRECIMIENTO ECONÓMICO**  
**I Feria de Empleo organizada por el Ayuntamiento de Ribera-roja**

El pasado 28 de febrero se celebró la I Feria de Empleo, organizada por el Ayuntamiento de Ribera-roja, en el marco del programa Ribactiva. Asistieron más de 700 empresas y otras entidades, públicas y privadas, relacionadas con el empleo y la formación.

El evento, realizado en el pabellón deportivo del municipio, fue de acceso libre y estaba dirigido principalmente a personas en situación de desempleo o que quisieran mejorar su situación laboral. Se expusieron más de 200 ofertas de empleo de perfiles muy variados.

**15 VIDA DE ECOSISTEMAS TERRESTRES**  
**Día Internacional de los Bosques**

El 21 de marzo se celebró el Día Internacional de los Bosques, declarado por la Asamblea General de Naciones Unidas, con el principal objetivo de concienciar sobre la importancia de preservar las áreas forestales. El municipio de Ribera-roja desarrolló diversas tareas destinadas a la divulgación de este día.

**11 CIUDADES Y COMUNIDADES SOSTENIBLES**  
**Instalación cámaras de seguridad**

El Ayuntamiento ha iniciado las instalaciones de cámaras de seguridad en urbanizaciones y en el casco urbano del municipio, con el fin de incrementar la seguridad mediante los controles en los accesos y salidas del término. Esta acción se enmarca en el programa "Ribera-roja más segura", cuyo principal objetivo es incrementar la seguridad ciudadana entre la población de Ribera-roja, con la mejora del servicio al ciudadano y la reducción del índice de criminalidad entre un 15% y un 30%.



NOTICIAS

**9 INDUSTRIA, INNOVACIÓN E INFRAESTRUCTURA**  
**JORNADA INFORMATIVA**  
**Proyectos de compensación de CO<sub>2</sub> al empresariado**

El 23 de marzo de 2023 tuvo lugar una jornada informativa ofrecida por el Ayuntamiento de Ribera-roja y dirigida al empresariado con el objetivo de presentar los proyectos de compensación de CO<sub>2</sub> y compra pública innovadora a los que pueden adherirse. Esta convocatoria ha servido para dar a conocer los proyectos medioambientales incluidos en el Registro Local de Proyectos de Compensación de Gastos de Efecto de Invernadero (GEI), en los que podrá participar la iniciativa privada con el objetivo de compensar la huella de carbono.

Además, las empresas han recibido información sobre la manera de participar en estos proyectos a través de un convenio de colaboración empresarial en actividades de interés general. Además, se han expuesto los beneficios que podrán obtener las empresas, como ventajas fiscales, o el refuerzo de sus políticas de Responsabilidad Social Corporativa.



**17 ALIANZAS PARA LOGRAR LOS OBJETIVOS**  
**MEMORIA HISTÓRICA**  
**Ribera-roja de Túria incorpora nuevas tecnologías y contenido audiovisual para la divulgación del refugio de la Guerra Civil del CEIP Cervantes**

El alcalde de Ribera-roja, Robert Raga, acompañado del diputado de Memoria Histórica, Ramiro Rivera Gracia, la concejala de Patrimonio y Turismo del Ayuntamiento de Ribera-roja, Esther Gómez, y representantes de la Asociación para la Recuperación de la Memoria Histórica, visitaron el pasado mes de febrero las instalaciones del refugio de la Guerra Civil en el Colegio Cervantes de la localidad.



El Ayuntamiento ha activado de forma educativa y turística este refugio antiaéreo, con el propósito de promover la comprensión de la memoria democrática, divulgar información sobre este recurso y generar un recurso de apoyo para las visitas guiadas. Esta construcción ha sido objeto de una subvención de la Diputación de Valencia, por un importe de 4.356 euros, en el marco del

programa de ayudas destinado al desarrollo de proyectos de recuperación de memoria. A través de esta intervención se han desarrollado diversas actuaciones, como la instalación de un tótem informativo en el exterior del centro educativo, la realización de un tour digital 360 del refugio, la realización de un reportaje fotográfico, y el diseño y colocación de dos paneles informativos en el interior del elemento. Este refugio forma parte de la Experiencia 'Caminando entre búnkeres y trincheras' que Turismo Ribera-roja, a través de la empresa Arca, lleva a cabo de forma periódica.

**5 IGUALDAD DE GÉNERO**  
**DÍA INTERNACIONAL DE LAS DONES**  
**Ribera-roja aprueba la conmemoración del Día Internacional de las Dones para construir una sociedad en igualdad de condiciones**

El pleno del Ayuntamiento de Ribera-roja de Túria referendó el pasado mes de marzo una propuesta sobre la concienciación social para reducir las desigualdades entre géneros. Esta iniciativa fue aprobada el pasado mes de marzo para celebrar el Día Internacional de las Dones 2023 que tiene lugar cada 8 de marzo.

La iniciativa municipal aboga por incidir en las políticas enfocadas a la participación de las mujeres



**PRIMERA JORNADA ODS RIBERA-ROJA DEL TÚRIA**

El pasado jueves 30 de marzo de 2023, el Castell de Ribera-roja acogió la "Primera Jornada de aplicación de los Objetivos de Desarrollo Sostenible a escala local. Ribera-roja de Túria y los ODS". Esta



jornada ha analizado las tareas de aplicación y seguimiento del Plan Estratégico del Ayuntamiento, el PlanRiba-Plus, que recoge la aplicación de los ODS en el municipio; así como la exposición de diversas prácticas y experiencias que realiza el Ayuntamiento para la consecución de la Agenda 2030. Así, este evento ha permitido visualizar el esfuerzo colectivo humano que integra la Corporación

Municipal. La jornada ha sido el punto de encuentro entre, por una parte, la visión institucional aportada por el propio alcalde, Robert Raga; la presidenta de la Mancomunidad del Camp de Túria, Lola Celda; y el coordinador general de la FVMP, Eugeni de Manuel. Y, por otra parte, la visión técnica, en la cual han contribuido parte del equipo de la Universitat de València, que dirige y coordina la aplicación de los ODS en Ribera-roja de Túria, así como una decena de técnicos municipales que han compartido sus experiencias en dicha materia.

